

Muy buenos días

El aguacate es una fruta tropical con creciente aceptación por los consumidores del mundo, gracias a su alto contenido nutricional, a las diferentes opciones para su consumo en fresco y procesado, y su uso en la industria cosmética. Debido a esta circunstancia, se vienen estableciendo nuevas áreas de producción en el país, que requieren de una buena gestión para lograr su admisibilidad en mercados internacionales, situación que no solo requiere que sus productores y exportadores sean altamente competitivos en cuanto a los costos de producción sino que además necesita de la gestión de la autoridad sanitaria para lograr que su producción sea obtenida con una muy buena condición fitosanitaria. En este último tema, el Instituto ha estado realizando actividades fundamentales para lograr este objetivo.

Colombia ocupa el quinto lugar con 289.000 toneladas (en todas las variedades), después de países como México, República Dominicana, Perú e Indonesia. De acuerdo con el Anuario Estadístico del Sector Agropecuario, la superficie sembrada de aguacate en 2015 fue de 57.826 hectáreas, con un área cosechada de 38.359 hectáreas. La producción fue de 312.615 toneladas, con un rendimiento promedio de 8.1 toneladas por hectárea.

En relación con la producción de aguacate hass Colombia es un país relativamente joven. Se estima una superficie sembrada en el país de unas 16.000 hectáreas localizadas principalmente en unos 12 departamentos.

De acuerdo a nuestras estadísticas en el ICA, en la actualidad se tienen registrados para exportación 1.066 predios con un área total de 7.726 hectáreas.

En relación con las exportaciones, el ICA certificó la exportación de 21.000 toneladas. A 30 de septiembre de 2017 se registra la exportación de 18.500 toneladas con destino a varios países de Europa y Centroamérica principalmente.

Toda la anterior información nos permite inferir sobre las potencialidades en el crecimiento de la oferta colombiana y la importancia que esto representa para la economía en términos de aporte al PIB sectorial, en la generación de empleo y de divisas.

Es por esto que nuestra Institución, además de todos los servicios que presta a los productores y empresas para la producción y exportación de aguacate, adelanta el proyecto de vigilancia de plagas de importancia cuarentenaria lo cual indiscutiblemente nos proyecta a lograr la admisibilidad del aguacate cv Hass a mercados tan importantes como el mercado de EEUU.

Hoy tenemos el primer embarque de aguacate Var. Hass hacia Estados Unidos con la producción de predios que han estado en el programa de vigilancia que adelanta el ICA. Esperamos que este ejemplo se replique y que podamos avanzar en las exportaciones a este importante mercado. Actualmente el ICA viene trabajando en 32 núcleos productivos que representan un área productiva de 1.300 hectáreas, en las cuales se intensificarán las acciones para la erradicación de las plagas cuarentenarias definidas por Estados Unidos y lograr incrementar los volúmenes de exportación hacia ese país. Así mismo el ICA espera atender las solicitudes de más de 70 productores que tienen áreas sembradas en aguacate hass y que tienen plantaciones establecidas en alrededor de 2.200 hectáreas.

Esperamos articular todas nuestras actividades con otros proyectos financiados por el Ministerio de Agricultura, como es el que se ejecuta actualmente por Analdex y Asohofrucol, así como también articular las acciones que adelantan los productores con sus propios aportes para lograr una buena cobertura del programa de vigilancia y que podamos igualmente atender todas las solicitudes que viene recibiendo el ICA para su inclusión en el programa.

Después de 12 años de negociaciones entre ICA Colombia y el Servicio de Inspección en Sanidad Animal y Vegetal de los Estados Unidos, se logra este primer embarque. Este importante logro es producto del arduo trabajo entre el Ministerio de Agricultura, el ICA, el Ministerio Comercio Industria y Turismo y otras entidades y agremiaciones, así como también de los mismos productores. Estas entidades han venido uniendo esfuerzos, con el único objetivo, que el campo continúe su marcha hacia los mercados internacionales.

Las gestiones adelantadas por el ICA y el Ministerio de Agricultura durante el proceso de admisibilidad, incluyó un despliegue de actividades de vigilancia fitosanitaria en predios y zonas productoras, para garantizar el cumplimiento de los requisitos exigidos y ofrecer a los consumidores norteamericanos un producto de la mejor calidad.

Esta es una gran noticia para el presente y futuro de más de 250 familias que trabajan con el aguacate Hass en al menos 12 departamentos de Colombia. Con este logro su economía y la del país, se verá recompensado.

Continuaremos con nuestras acciones en el campo y en los demás lugares que tienen que ver con el proceso de producción y exportación de aguacate hass en cumplimiento del Plan de trabajo firmado recientemente, el cual contempla actividades de monitoreo y manejo de las plagas en los sitios de producción, recolección de fruta, transporte, embalaje en plantas empacadoras, trazabilidad, cosecha y poscosecha.

Animamos a los productores y exportadores a apoyar este programa que permitirá en el futuro declarar municipios libres de plagas cuarentenarias, lo que redundará en grandes beneficios para nuestros productores y exportadores de Colombia.

**Muchas gracias.**